



¡Gracias por ser parte activa en la misión!



Este año, el Domingo Mundial de las Misiones nos invita a dirigir la mirada hacia aquellos “cruces de caminos” donde se encuentran tantos hermanos nuestros que necesitan descubrir el amor de Dios. El lema de este año, “**Id e invitad a todos al banquete**”, resuena como una llamada urgente a no quedarnos quietos, sino a salir al encuentro de los más necesitados, de los que viven al margen, de aquellos que aún no han sentido la invitación de Dios.

Hace unas semanas, tuve el privilegio de viajar a Calcuta para compartir con las Misioneras de la Caridad y profundizar en la espiritualidad de Madre Teresa. Lo que vi allí me conmovió profundamente: una pobreza que te golpea el corazón y que te hace preguntarte cómo es posible que vivamos en el mismo mundo. En medio de ese sufrimiento tan desgarrador, encontré también la sonrisa de quienes, en el nombre de Jesucristo, salen a buscar la dignidad perdida de tantas personas. Aquellas hermanas, que entregan su vida en las calles de Calcuta, me recordaron que la esperanza siempre tiene la última palabra.

Recuerdo un momento muy especial: coger de la mano a un moribundo y darle la bendición. Fue un gesto sencillo, pero para mí fue como tocar el rostro de Cristo en ese hombre, un reflejo de lo que significa ser Iglesia, ser misionero. Llevar la luz y la presencia de Dios a los rincones más oscuros es la misión a la que todos estamos llamados.

Esta llamada no es solo para los que van a tierras lejanas, sino también para todos nosotros. Desde nuestras parroquias, colegios e instituciones de Albacete, hemos demostrado una generosidad inmensa apoyando a nuestros misioneros. Agradezco de corazón esa colaboración constante, que nos permite ser parte activa en la misión de la Iglesia. Vuestra ayuda, tanto en oración como en apoyo económico, es esencial para llegar a tantos que sufren, para que ellos también puedan sentarse en el banquete de la vida.

Os animo a seguir rezando por los misioneros, por aquellos que dejan todo para anunciar a Cristo en los lugares más difíciles. Nosotros, como ellos, estamos llamados a invitar a todos al Banquete de la fraternidad. Y es a través de nuestra cercanía, ternura y compasión que el mundo podrá descubrir el rostro de Dios.

Señor, ¿a quiénes nos falta por invitar a tu fiesta? Guía nuestros pasos hacia ellos...

Que nuestra oración y nuestro compromiso sigan sosteniendo a quienes dedican su vida a llevar el Evangelio a los más pobres. Que María, la Madre que estuvo presente en las bodas de Caná, nos enseñe a vivir con esa misma alegría y entrega.



Fernando J. Zapata
Delegado de Misiones



Nuestros misioneros



M^a del Carmen Morcillo Sánchez

Misionera en Bolivia

Misionera desde hace 48 años. Pertenece a la Orden de la Compañía de María Nuestra Señora. Después de estar en Paraguay y anteriormente en Colombia, ahora lleva 13 años en Cochabamba, Bolivia. Allí trabaja en una Obra Social de la Compañía de Jesús, pero que es llevada por las hermanas de la Compañía de María. Son tres religiosas junto con laicos, es un equipo multidisciplinario. La labor que llevan adelante es muy desafiante: trabajar con niños y jóvenes en riesgo. Lo hacen en un Centro de Día que lleva el nombre del misionero de Albacete, Vicente Cañas, que dio su vida en la misión que estaba en la frontera entre Bolivia y Brasil. “Me encontré con esa grata sorpresa cuando descubrí que el nombre de nuestra misión proviene de un albaceteño” afirma María del Carmen.

En el Centro se realizan distintos talleres y actividades recreativas que no se ofrecen en los colegios, para que los niños y jóvenes crezcan como hijos queridos por Dios y se sientan felices. Las horas que no están en la escuela, las pasan en el Centro, un lugar donde se sienten acogidos y valorados.

Después de tanto tiempo ininterrumpido en Misiones, María del Carmen no duda en afirmar que es una persona nueva: “A través de las tres realidades en las que he vivido, siempre en contacto con poblaciones muy empobrecidas, he aprendido a ver la vida de otra manera. He aprendido a valorar lo que realmente importa, lo que dice Jesús: el verdadero valor está en las personas, no en las cosas ni en el entorno. En todos los países en los que he estado, me he encontrado a gente estupenda y maravillosa, con valores que he intentado rescatar, sacar a la luz y ayudar a crecer para que en cada persona emerja lo más hermoso que Dios le ha regalado”.



Francisco Javier Pla García

Misionero en Perú

Forma parte de un equipo del Instituto Español de Misiones Extranjeras. La parroquia en la que está es el propio río, allí no hay calles ni carreteras. Es un río de 800 kilómetros, con comunidades muy pequeñas y lejanas, pertenecientes a 9 etnias distintas de la Amazonía, aunque hablan español.

Le preguntamos acerca del lema de la Jornada del Domund de este año DOMUND: “Id e invitad a todos al banquete”. Nos dijo que lo primero es tener claro que ese banquete que Dios propone es para todos y todas. Porque “la misión siempre nos enseña a quitar prejuicios y muros; es un medio para crear puentes con personas muy distintas. En nuestra sociedad se habla mucho hoy del tema de la polarización. Desde esa actitud, es imposible construir el Reino o una sociedad en armonía”.

Fco. Javier Pla también apuntó que “estos lugares nos señalan el camino misionero que tiene la Iglesia: crear puentes entre las personas, entre distintas culturas e incluso religiones. Creo que la sed de vida, de esperanza y de trascendencia está presente en todas las culturas y en todas las personas; eso es lo esencial de la vida. Sin embargo, si nos desviamos hacia otros extremos y temas para enfrentarnos, no nos permite avanzar; al contrario, retrocedemos”.

Por último, también señaló la llamada que hace el Domund: “La misión de la Iglesia es unir. En todos los sectores, hay cosas comunes, las más importantes, son las que deben unirnos. Tenemos una gran misión y debemos aprender que la misión es de todos los bautizados. En todas las parroquias hay un grupo grande, pero hay un sacerdote que solo puede estar presente durante un tiempo limitado, lo cual no puede ser un obstáculo para la misión. Ahora yo he salido un mes y, aun así, han seguido teniendo celebración los domingos”.



Carta del Administrador Diocesano D. Julián Ros Córcoles



Gratitud y Esperanza

El 2 de noviembre de 1949, el Papa Pío XII publicó la *Bula Inter praecipua*, mediante la cual erigió en España la nueva diócesis de Albacete. El 13 de mayo de 1950, nombró a Monseñor Arturo Tabera Araoz como primer obispo de esta nueva Iglesia particular. Finalmente, el 3 de septiembre de 1950, con la llegada de nuestro primer obispo, quedó constituida esta porción del Pueblo de Dios, en la que se hace visible la Iglesia universal: nuestra Diócesis de Albacete. Desde el 25 de julio de 1966, la Iglesia diocesana de Albacete coincide territorialmente con la provincia que le da su nombre.

Setenta y cinco años después, la Iglesia en Albacete vive en comunión con toda la Iglesia la vigilia del Gran Jubileo Universal de 2025, afrontando su futuro como peregrina de esperanza.

Unidos en oración por el nombramiento de nuestro nuevo obispo —que será el séptimo en nuestra historia— y por las necesidades de nuestra diócesis, comenzamos este curso pastoral con gratitud y esperanza. Recordar nuestra historia, en diversos momentos y de diferentes maneras, nos ayudará a percibir con mayor claridad los dones que hemos recibido de Dios y a expresar nuestra gratitud, poniéndolos al servicio de los demás, ya que el

Señor no cesa de derramarlos sobre nosotros. Mirar al futuro, con los ojos puestos en la presencia del Señor de la historia entre nosotros, hará crecer la esperanza que “nace del amor y se funda en el amor que brota del Corazón de Jesús traspasado en la Cruz,... aun ignorando lo que traerá consigo el mañana” (*Spes non confundit*, n. 3 y 1).

La gratitud y la esperanza pueden renovarse en cada uno de nosotros al responder, personal y comunitariamente, a la pregunta: “¿Para quién soy?”. La Iglesia en España te invita a reflexionar sobre ello (www.paraquiensoy.com) y celebrará en febrero una gran asamblea, para la cual pido tu oración.

La Iglesia universal nos recuerda, ahora en la Asamblea del Sínodo de los Obispos, que tu respuesta puede ser un camino de **comu-
nión** con Dios y con los hermanos, que te llevará a descubrir el modo concreto en que Jesucristo te llama a **participar** en la **misión** que has recibido en tu bautismo. Esta es una forma significativa y valiosa de celebrar nuestro 75.º aniversario, al preguntar cada

uno, y cada comunidad, a Jesús en la Iglesia diocesana: “¿Qué quieres de mí?” (o, en palabras de Santa Teresa: “Vuestra soy, para vos nació, ¿qué mandáis hacer de mí?”).

Con ilusión, os convoco a celebrar el inicio del curso pastoral y nuestro particular jubileo por los 75 años de nuestra diócesis, con la celebración de la Eucaristía el próximo **domingo 3 de noviembre, a las 5 de la tarde, en la Catedral**. Será una ocasión para que, junto a la Madre de Jesús, en su advocación de la Virgen de los Llanos, patrona de Albacete, agradezcamos y pidamos los abundantes dones del Espíritu Santo para nuestra comunidad diocesana. La presencia de laicos, religiosos y religiosas, y del presbiterio diocesano, nos ofrecerá también la oportunidad de renovar nuestra vocación de hacernos eco en el corazón de “los go-

zos y las esperanzas, las tristezas y las angustias de los hombres de nuestro tiempo, sobre todo de los pobres y de cuantos sufren”, que “son a la vez gozos y esperanzas, tristezas y angustias de los discípulos de Cristo” (*Gaudium et spes*, n.1).

Inicio del Jubileo por los 75 años de nuestra diócesis, con la celebración de la Eucaristía el próximo domingo 3 de noviembre, a las 5 de la tarde, en la Catedral

VIVE EL DOMUND

Id e invitad a todos al banquete

A través de esta página queremos acercarte a esta Jornada tan especial e importante para la Iglesia y el mundo. Te mostraremos cómo colaborar, profundizar en el significado de esta celebración, y el gran trabajo que respalda la palabra DOMUND



Delegación de Misiones

#Eucaristía

Es el momento clave para celebrar esta Jornada de la Propagación de la Fe, del Domund. Es fundamental cuidar la liturgia de este día, especialmente este año, en el que el lema nos invita a “invitar al banquete” a todos nuestros hermanos y a unirnos en torno a la Eucaristía.



#Misión

Este mes hemos tenido el regalo de un envío misionero. Rezamos por María Ángeles Lara, quien regresa a la misión, esta vez en Bolivia.



#Oración

Es nuestro nexo de unión, tanto entre nosotros como con los misioneros y todos aquellos hermanos nuestros que, en muchos lugares del mundo, necesitan conocer al Señor. La oración es clave cada día, pero muy especialmente este mes, para ser conscientes de su fuerza. Te invitamos a sacar el rosario misionero y ofrecerlo por las muchas necesidades del mundo. Desde la delegación, siempre intentamos organizar dos momentos especiales de oración: el día de Santa Teresita, patrona de las misiones, y la vigilia del Domund. Pero no es suficiente, ¡tenemos que entregarnos aún más en esta tarea!

#CorrePorElDomund

Una iniciativa que surgió en el año 2020, y que, en la Diócesis de Albacete, vino para quedarse. Una actividad que pretende unir deporte y solidaridad, y a la vez, dar visibilidad a la labor de los misioneros. Es un día para disfrutar tanto si estás más cercano a la vida de fe, o si no la vives tan de dentro. Este año la celebramos el pasado 13 de octubre, con una gran respuesta.



#Materiales

Así como hemos modernizado las formas de donación, también hemos adaptado los materiales. Todo está digitalizado para que llegue a todos los rincones de nuestra diócesis, y quienes lo necesiten pueden solicitar material impreso. Todo está disponible en la web: www.domund.es

#Donativo

La oración sostiene, pero también es cierto que el apoyo económico es necesario. Un misionero lleva al Señor a cada rincón del mundo donde Él lo envía, pero esta labor requiere también recursos. Gracias a los misioneros, en los territorios de misión pueden existir pozos, escuelas, consultorios, hogares, iglesias y comida para quienes lo necesitan. Así es como el Señor se hace presente en tantas vidas que aún no lo conocen. Llevamos mucho tiempo celebrando esta jornada, los tiempos cambian y nosotros también debemos adaptarnos. Por eso, además del tradicional sobre que encontrarás en las parroquias y en los colegios, ahora también puedes colaborar mediante transferencia, Bizum, o incluso recordando a los misioneros en tu testamento. ¡Hay tanta gente generosa en nuestra tierra, y tú seguro que eres uno de ellos!

TU DONATIVO ES IMPORTANTE

DOMUND

BIZUM al 10209

TRANSFERENCIA

Obras Misionales Pontificias Albacete
ES24 2103 7008 8100 3000 3001

TELÉFONO 615 811 203

www.misionesalbacete.omp.es